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Oggetto:verbale commissione 1^ del 6 aprile 2023 ore 13,00  

Il giorno 6 aprile 2023 alle ore 13,00 presso la sala delle commissioni consiliari del palazzo 

comunale si è riunita, previa regolare convocazione, la commissione 1^ per discutere i seguenti 

argomenti all’ordine del giorno: 

1) Incontro con la Sindaca sulla riorganizzazione del personale; 

2) Approvazione verbali sedute precedenti. 

 
Sono presenti, quali componenti della Commissione 1^, i consiglieri: Genovesi Sirio, Muracchioli 

Benedetta, Nardi Gianmaria Hicham Koudsi, Castelli Augusto, Bernardi Massimiliano , Vincenti 

Rigoletta 

Assente: Benedini Dante, Butteri Marzia, Caffaz Simone   

E’ presente la Sindaca. 

E’ presente, in qualità di segretaria verbalizzante, la dott.ssa Silvia Lombardi. 

Il Presidente della commissione, constatato legale il numero dei presenti, dichiara valida e aperta 

la seduta e passa alla discussione del primo punto all’ordine del giorno.. 

Prende la parola la Sindaca che inizia ad esporre il nuovo organigramma approvato con delibera di 

Giunta Comunale n. 88 del 23 marzo 2023  e in vigore dal 1 aprile 2023. 

La riorganizzazione si e’ resa necessaria per arricchire l’organico ed andare incontro alle esigenze 

del PNRR : la normativa connessa al PNRR permette di avere un dirigente ad hoc per la 

realizzazione dei progetti; gran parte di questi riguardano i lavori pubblici, da qui la scelta di creare 

un settore “Lavori pubblici e attuazione PNRR”. Il settore urbanistica viene ora denominato 

“Governo del Territorio” ed alcune sue competenze come l’arredo e il decoro urbano, sono 

confluite nel settore sei, denominato “Servizi tecnici” che comprende anche lo sport e la gestione 

del patrimonio. 

La Sindaca prosegue affermando che si è voluto poi procedere ad un meccanismo di rotazione 

delle figure dirigenziali. Tale procedura ha riguardato il settore “personale”: quest’ultimo ha avuto 

per oltre vent’ anni lo stesso dirigente, per una questione di correttezza anche verso quest’ultimo, 

in considerazione delle eventuali “pressioni” che si possono avere nel dirigere per così lungo 

tempo un settore si è provveduto a razionalizzare e mettere insieme la parte finanziaria con le 

risorse umane. Il settore due ha acquisito le risorse umane ed è stato sgravato dei tributi, passati 

al settore uno. 
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Le entrate del marmo sono tornate invece al settore “Ambiente e Marmo” (settore otto). La scelta 

di creare il settore quattro, denominato “Cultura e Turismo”, è stata dettata da una precisa volontà 

politica: avere un tecnico specializzato per portare avanti il settore in maniera più idonea. 

Altra novità è data dalla creazione di due realtà di staff: una che contempla l’avvocatura comunale 

e l’altra la “segretaria a supporto degli organi istituzionali”. Con il nuovo organigramma si è 

provveduto a razionalizzare le unità operative esistenti, alcune costituite da una sola persona, e 

creare un livello intermedio di coordinamento denominato “servizio” la cui titolarità sarà attribuita 

alle Posizioni Organizzative. La Sindaca prosegue spiegando che al 31 dicembre 2022 erano in 

scadenza le P.O ed alcune figure dirigenziali, è stato chiesto al Segretario di fare una proroga al 

31 marzo funzionale per arrivare alla riorganizzazione; si è proceduto a dare “informazione” ai 

sindacati così come previsto dalla normativa. Le sigle sindacali hanno chiesto di attivare il 

confronto, tale richiesta è stata accolta nella misura di una riunione “proforma “, visti i tempi ristretti 

ed il rischio di “bloccare” il comune rimandando ulteriormente la riorganizzazione. 

La Sindaca riferisce poi dell’incontro con i sindacati avvenuto il cinque aprile nel quale quest’ultimi 

hanno ribadito la necessità di attivare prima un tavolo di confronto e nel quale è stato concordato 

di avere ora delle riunioni ogni due mesi  

La Sindaca prosegue dicendo che è stato detto ai dirigenti, durante la riunione avvenuta in 

mattinata di procedere con la nomina delle P.O: avrebbe voluto metterle a bando ma purtroppo 

non c’erano i tempi; per quanto riguarda il tema delle pesature verrà fatta una riunione coi 

sindacati. 

Prende la parola il consigliere Martinelli il quale afferma che al di là della questione funzionale 

appare evidente che è stato creato, rispetto alla vecchia struttura, un settore in più: “cultura e 

turismo”. I settori tecnici erano tre e tali sono rimasti. Il consigliere sottolinea poi come  in questo 

momento vi siano due settori tecnici scoperti, ad oggi non c ‘ancora il bilancio, il P.E.G. né il piano 

del fabbisogno del personale, i tempi per fare nuove assunzioni sono quindi dilatati. Sono mesi che 

il comune copre tre settori con un solo dirigente tecnico; c‘è poi il problema delle posizioni 

organizzative i cui compensi dovranno essere adeguati ai nuovi ambiti. Il consigliere prosegue 

affermando che sulla riorganizzazione è stato fatto un intervento pesante, calato dall’alto e poco in 

linea con le promesse di condivisione e ascolto tanto propagandate in campagna elettorale. Gli 

spostamenti di alcuni dirigenti appaiono piuttosto come delle ritorsioni e il clima generale è quello 

di un forte malcontento e frustrazione e ciò è dimostrato anche dalla reazioni dei sindacati. 

Il consigliere Bernardi sottolinea come la riorganizzazione non sia mai una cosa facile.  

Prende la parola la Sindaca la quale afferma che avere un settore dedicato alla cultura è una 

scelta politica importante, per tornare a riprendere quegli “spazi” che ora sono in mano ai privati. 

Afferma inoltre che non ritiene questo uno “spreco” di soldi e comunque non è sempre necessario 

avere come unica guida il “risparmio” Per quanto riguarda le relazioni sindacali la Sindaca afferma 

che per la riorganizzazione è prevista solo l’informazioni e non l’apertura del confronto. Ritiene che 
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l’incontro avuto in data cinque aprile sia stato comunque costruttivo, seppur con le varie 

rimostranze fatte dai sindacati, e che non ha riscontrato alcun senso di frustrazione. 

Prende la parola il consigliere Nardi il quale concorda con la Sindaca sulla centralità del settore 

cultura e sull’esigenza di dover fare rapidamente la riorganizzazione in vista delle tante scadenze 

da rispettare; bisogna comunque tenere alta l’attenzione su eventuali sentimenti di frustrazione che 

possano coinvolgere i dipendenti.  

Il Presidente Genovesi ringrazia la Sindaca per aver preso parte alla commissione, sottolinea 

l’importanza di approfondire le situazioni di disagio presenti all’interno dell’Ente e il coinvolgimento 

delle rappresentanze sindacali nei processi di riorganizzazione della struttura. 

Non essendoci altri argomenti all’ordine del giorno il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 

14,20. 

 

La segretaria verbalizzante  

 F.to Silvia Lombardi                                           Il Presidente 

 F.to Sirio Genovesi  

 


